



FECHA: 16/01/2024

NOMBRE Y APELLIDOS: IGNACIO MONTORIO CERRATO

CUERPO: CATEDRATICOS DE UNIVERSIDAD

UNIVERSIDAD O CENTRO: UNIVERSIDAD AUTONOMA DE MADRID

RAMA DE CONOCIMIENTO: CIENCIAS DEL COMPORTAMIENTO

ÁREA DE CONOCIMIENTO: PERSONALIDAD, EVALUACION Y TRATAMIENTOS

PSICOLOGICOS

SEXENIOS (RD 1086/89): SEIS

ACTIVIDAD INVESTIGADORA, DE TRANSFERENCIA E INTERCAMBIO DE CONOCIMIENTO:

Ha participado en 22 proyectos de investigación financiados, en 9 de ellos como Investigador Principal. En el Portal Científico de la Universidad Autónoma de Madrid constan 230 registros de publicaciones incluyendo artículos científicos en revistas de impacto, artículos divulgativos, libros y capítulos de libros, tanto nacionales como internacionales. Ha participado también en congresos nacionales e internacionales con cerca de 200 presentaciones. Ha dirigido 13 tesis doctorales sobre una variedad de temas propios del área de Personalidad, Evaluación y Tratamientos Psicológicos: Esquizofrenia, Trastornos Emocionales, Sesgos Cognitivos, Deterioro Cognitivo Grave, Maltrato y Violencia, Dolor, Calidad de Vida y Resiliencia o Regulación Emocional. La trayectoria investigadora ha estado centrada principalmente en contenidos de Programas y servicios para personas mayores, Maltrato, negligencia y violencia en distintos colectivos, Salud y bienestar, Dolor crónico y, principalmente, en la línea de Emociones, Ansiedad, Regulación emocional y Procesamiento de información emocional y cognitiva. Cuenta con una amplia experiencia investigadora específica en población de personas mayores. En el transcurso de la actividad profesional, ha desarrollado una ingente actividad de transferencia, especialmente en el desarrollo de protocolos y guías clínicas, estándares de calidad en atención clínica y social o actividades de divulgación sobre el amplio campo de la salud, que me permitieron obtener un sexenio de transferencia en la convocatoria correspondiente. Durante la actividad profesional ha realizado una ingente actividad de transferencia a través de la formación de investigadores y personal contratado que ha dado lugar a que del conjunto de dirección de proyectos y becas se hayan realizado las tesis doctorales mencionadas cuyos doctorandos ocupan en este momento mayoritariamente puestos de profesores de universidad y, en el resto de los casos, actividades de gestión de la investigación en fundaciones de investigación o actividad clínica e investigadora en la red sanitaria pública.



ACTIVIDAD DOCENTE:

Desde el año 1993 y hasta la actualidad ha impartido docencia ininterrumpidamente en la licenciatura y grado en el título de Psicología en las siguientes asignaturas del área de Personalidad, Evaluación y Tratamientos Psicológicos: Psicología de las Diferencias Individuales, Psicodiagnóstico I y II, Modificación de Conducta, Técnicas de Intervención Psicológica, Psicología de la Salud, Psicología Clínica, Evaluación e Intervención Psicológica en la Vejez y Psicopatología. Esta última asignatura impartida desde el año 1994 supone la principal especialización docente. Ha impartido docencia diversa en cursos de doctorado hasta su extinción y en programas máster en diferentes universidades españolas. Actualmente la docencia de posgrado está centrada en la materia Bases Científicas de la Psicología Sanitaria, que imparte desde su inicio en el titulo correspondiente de la UAM. Asimismo, ha dirigido o participado en seis proyectos de innovación docente oficiales de la Universidad Autónoma de Madrid, cuatro de ellos en el ámbito de la Psicopatología, con el objeto de introducir las nuevas tecnologías en la docencia y generar material y espacios docentes tendentes a favorecer una docencia atractiva y significativa para los estudiantes en dicha materia. Finalmente, ha obtenido en diferentes ocasiones la acreditación del programa Docentia en el nivel A (vigente en la actualidad).

ACTIVIDADES DE LIDERAZGO (PARA CU):

Las actividades de liderazgo realizadas se relacionan tanto con el liderazgo continuado en proyectos de investigación competitivos como con contratos con la administración u otras entidades de relevancia social en relación con el art. 83. Por una parte, desde la mediados de la primera década ha liderado una serie consecutiva de proyectos competitivos sobre el tema de ansiedad clínica que ha permitido amplia transferencia en formación, protocolos de investigación y divulgación sobre pautas clínicas. Por otra parte, ha coliderado desde el inicio de los años 90 hasta aproximadamente el año 2005 en colaboración con el IMSERSO, Ministerio de Trabajo y CSIC una serie de proyectos y trabajos sobre problemas psicosociales relacionados con el envejecimiento y los cuidadores de personas mayores. Ello se tradujo en diferentes estudios teóricos, aplicados y de divulgación que implicó una significativa cantidad de difusión científica y transferencia al sector social sobre los avances y procedimientos generados. El sexenio de transferencia obtenido se relaciona con todos los aspectos anteriores.

EXPERIENCIA PROFESIONAL:

Toda la actividad profesional ha estado ligada al ámbito de la universidad, si bien esta actividad le ha permitido, por una parte, realizar actividades de transferencia en relación con instituciones públicas proveedoras de servicios señaladas en el apartado de investigación y liderazgo y, por otra parte, realizar actividad clínica individual y grupal tanto en el Centro de Psicología Aplicada de la Universidad Autónoma de Madrid





(1991-1998) como en la creación y atención clínica en la Unidad de Memoria del Hospital de Cantoblanco durante el periodo 1992-2002.

OTROS MÉRITOS:

Experiencia evaluadora

Desde el año 2016 y hasta la actualidad es miembro del área de Ciencias Sociales en la Comisión de Acreditación de la Agencia para la Calidad del Sistema Universitario de Castilla y León (ACSUCYL). Ha participado en evaluación de proyectos en convocatorias públicas ANEP desde 2005, Evaluación de proyectos I+D y miembro del panel de expertos en algunas de sus convocatorias. También ha colaborado en actividades de Evaluación de logros de ejecución de proyectos, así como valoración de logros de investigación de grupos de investigación y de investigadores específicos para agencias autonómicas. Experto del Programa de Trabajo del Plan Nacional de I+D+I, dentro del Plan Nacional de Investigación Científica, Desarrollo e Innovación Tecnológica en la convocatoria sobre envejecimiento del Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales (2000-2003). Asesor en la definición de áreas prioritarias de investigación, evaluador de proyectos y valoración de los logros y calidad de los proyectos una vez ejecutados en la convocatoria de investigación del Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales (2001-2003).

Experiencia de gestión

Desde principios del año 1996 hasta finales del año 2006 ha ocupado de forma continuada puestos unipersonales de gestión en el equipo decanal de la Facultad realizando diferentes actividades en la gestión del Practicum, Ordenación Académica y Estudios, Investigación y, finalmente, infraestructura e investigación. También, ha sido coordinador del Programa de Doctorado de Psicología Clínica y de la Salud de la Universidad Autónoma de Madrid desde 2007 hasta 2016, programa que obtuvo menciones de calidad y de excelencia bajo el periodo en que fue coordinador. Durante la etapa como coordinador de doctorado se procedió a la adaptación del programa a los Reales Decretos de doctorado de 2007 y 2011. Actualmente, pertenece a la Escuela de Doctorado de la Universidad Autónoma de Madrid como miembro de la Comisión de Defensa y Equivalencia de Títulos.